

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8533.

Suscripcion en Córdoba... Por un mes..... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

MIÉRCOLES 26 DE FEBRERO DE 1879.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

El jueves se desencadenó sobre Santander un terrible huracán, aunque breve por fortuna. Varios de los buques fondeados en la bahía que estaban en lastre, sufrieron tal sacudimiento, que hubo un instante en que casi llegaron a tocar con los penoles en el agua. También pudieron suceder desgracias con los botes que se hallaban a los costados del vapor-correa conduciendo vendedores de víveres, pues una de estas frágiles embarcaciones fué arrojada sobre la playa del Puntal, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias personales. Algunos peones de los que se encontraban en los muelles se arrojaron al suelo para no ser arrastrados por el viento, cuya fuerza era incontrastable.

Sólo puede compararse dicha manga con la que tantos desastres causó en la costa el tristemente célebre día 20 de abril del año último.

Se han adoptado algunas medidas de precaucion con objeto de evitar desgracias, en la eventualidad de que el río Manzanares experimente alguna crecida por efecto del temporal.

No es exacto que haya sido llamado a Madrid el Sr. Posada Herrera como aseguran algunos colegas.

El ministro de Inglaterra en esta corte ha recibido el cargo de entregar a S. M. el rey una preciosa corona fúnebre costada por la colonia inglesa en Manila, que figuró en las exequias que por el eterno descanso de la reina Mercedes se hicieron en aquella capital.

No es cierto que pase a Cádiz una comision de la diputacion y ayuntamiento a saludar al general Martínez Campos.

El capitán general de Andalucía pasará a Cádiz para recibir al general Martínez Campos.

Desde el muelle hasta la casa donde se le dispone alojamiento al último formaran las tropas de la guarnicion para tributar los honores correspondientes a su elevada categoria.

Los cuarteles y demás edificios militares de la plaza se adornarán e iluminarán.

Un telegrama de Burgos recibido anoche anuncia que cae nieve con abundancia, y se teme fundadamente la crecida del Duero y el Ebro, cuyo accidente podria ser de fatales consecuencias.

secuencias para los pueblos ribereños.

En la linea de Oviedo continúan los desprendimientos de tierra, estando completamente obstruida la linea en los kilómetros 1, 4, 7 y 12.

Hay un tren detenido en Segadas y otro que no puede salir de Lena. Se ha dispuesto que el servicio no se haga, por ahora, mas que entre Oviedo y Gijón.

Parece que el ministro de la Gobernacion no ha aceptado el acuerdo del consejo de Sanidad, en virtud del cual debian salir delegados del gobierno para visitar los puertos, lazaretos y puntos del extranjero infestados por la peste negra.

Ha sido nombrado canónigo de la catedral de Sevilla D. Bernabé González Ramos.

El director general de Establecimientos penales ha girado una visita a los presidios de Alcalá y Toledo, habiendo tomado algunas medidas sobre el terreno para mejorar el régimen interior de aquellos establecimientos.

Nos dicen de Salamanca que se ha redactado una esposicion contra el decreto de amillaramientos por los labradores y ganaderos, otra por los propietarios y administradores y otra por la junta provincial.

Segun cartas de Aragon y de Galicia, el temporal de aguas ha sido general en aquellas provincias, desbordándose algunos rios y causando, principalmente en Galicia, muchos daños en las mieses y en las carreteras.

Segun el *Universal* de Granada, aquel municipio tiene acordado subvencionar la construccion de la linea férrea de Murcia a Granada.

Los viajeros llegados de Asturias en el tren de ayer por la mañana, aseguran que en el largo trayecto cesado de llover en gran abundancia, hasta llegar a Avila, donde el temporal es de nieves, con vientos muy irios. La provincia que mayores perjuicios sufre por efecto de las continuas lluvias, es la de Leon, cuyos campos están convertidos en un inmenso pantano.

Valladolid, 22 de febrero.—Acabo de salir de la concurrencia junta que provocada por los representantes catalanes se ha verificado en el gobierno civil de esta provincia bajo la presidencia del mismo gobernador civil, que es el que habia hecho las invitaciones.

Los representantes de Cataluña han traído a esta ciudad la mision de interesar a todos los defensores de la industria y el trabajo nacional, en la lucha que es indispensable sostener, si han de salvarse aquellos preciosos objetos. El presidente manifestó que

allí no tenia opinion política ni económica alguna, y que su presencia no significaba sino la importancia que daba al acto. Pero el Sr. Lopez Fabra, uno de los comisionados catalanes, obligado segun dijo a suplir a su ausente compañero el Sr. Pujol y Fernandez, espuso la situacion industrial de todo el pais, y el peligro que corrian no solo las manufacturas catalanas sino los trigos de Castilla y los caldos de otros paises. Para probarlo reveló que en muy pocos dias habian llegado a Barcelona cargamentos de trigo por valor de veinticinco millones de reales, y que en el propio Tarragona, punto de la mayor esportacion de aguardientes, se habia alijado un buque cargado de dicho espiritu procedente de los Estados-Unidos.

El Sr. Lopez Fabra, fundado en el conocimiento de la produccion de aquellos Estados, por el cargo que allí desempeñó de comisario régio, demostró, por medio de una comparacion científica y económica, que a no unirse todos para la defensa de la produccion nacional, pronto correrian igual y triste suerte todas las provincias y todos los productos españoles.

La reunion, profundamente conmovida ante estas palabras y ante la declaracion de que Cataluña no pedia nada solo para si, sino que queria correr la suerte de todos los productores nacionales, se adhirió, por medio de la elocuente voz del senador Sr. Reinoso, del diputado Sr. Alonso Pesquera y de otras personas patriotas, a lo que habia manifestado el Sr. Lopez Fabra, y acordó elevar una esposicion al gobierno en solicitud de que, aprovechando la informacion abierta para salvar la industria lanera y la marina mercante, se adopte como principio general la proteccion unificada del trabajo nacional.

La reunion ha tenido tan grande importancia que, a pesar de lo crudo del temporal que se sufría, el salen estuvo constantemente lleno de cuanto Valladolid encierra de más notable en la política, las letras, el comercio, la industria y la agricultura.

Dicen de Gibraltar que el jueves hubo un choque a pocas millas de Puerta de Europa y de la parte de Levante, entre el bergantín italiano «Emmanuel» y el vapor inglés «Harold», surriendo ambos buques averias de consideracion.

El capitán del vapor recibió un fuerte golpe al tiempo del choque y tuvo que ser conducido al hospital, donde sigue de gravedad.

La *Gaceta* anuncia que, trascurrido el plazo de seis meses del fallecimiento de S. M. la reina Cristina, cesa el luto que con tan triste motivo tuvo a bien disponer S. M. el rey

por real orden de 22 de agosto último.

Dice un colega que un telegrama de procedencia particular confirma la noticia de que D. Manuel Ruiz Zorrilla estará pronto en Marsella.

A juicio de la *Política*, no existen diferencias de ninguna clase entre el ministro de Ultramar y el general Martínez Campos, como se ha dado en suponer.

Anoche se hacian algunos comentarios sobre la visita que hizo ayer al señor Sagasta el duque de la Torre.

El consultor químico de la direccion general de Aduanas ha dado el siguiente informe para conocer los vinos adulterados con fushina:

«Se vierte en un vaso una cantidad dada de vino y se añade una tercera parte de amoniaco líquido que colorará el vino de verde aceituna. En este líquido verdoso se introducirá una hebra de lana de estambre blanco, que se sacará verticalmente cuando esté bien empapada, y tendiéndola en esta misma posicion se la humedecerá de arriba abajo con una ó dos gotas de ácido acético ó vinagre fuerte.

Si el vino no está adulterado con fushina, la hebra se pondrá blanca a medida que avance la gota de ácido acético, y si, por el contrario, el vino está fushinado, la hebra de lana quedará de color de rosa mas ó menos oscuro.»

### ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Versalles, 22.—Senado.—El ministro de Justicia presenta el proyecto de ley relativo a la amnistia.

Se declara urgente.

Roma, 22 (tarde).—El papa ha recibido hoy en audiencia a unos mil periodistas católicos que representan a 1302 periódicos, los cuales reunen 15000 redactores.

Con este motivo ha pronunciado Su Santidad un discurso en el cual ha manifestado cual debe ser la mision de la prensa.

Reconoció la necesidad de la prensa diaria católica.

Recomendó la union y la templanza en el lenguaje.

Censuró a aquellos que quieren resolver arbitrariamente las graves cuestiones que se refieren a los intereses vitales de la iglesia.

Reivindicó los derechos de la Iglesia, lastimados por el principado civil.

Y terminó invitando a los periodistas

que mantengan firmes los principios que sirven de base al orden social y a la civilizacion.

Londres, 22.—Cámara de los comunes.—El secretario de Estado hablando de las relaciones existentes entre Francia é Inglaterra, dice que hay entre ellas completo acuerdo acerca de los asuntos de Egipto.

El *Times* se espresa sobre el particular en estos términos:

«Si el virey de Egipto intentase sustraerse a sus compromisos con Francia, Inglaterra no consideraria sus intereses en Egipto como un lazo indisoluble entre ella y el interés personal del virey.»

El *Daily Telegraph* dice que el gobierno francés ha mandado una corbeta de guerra a Alejandria, portadora de instrucciones para el cónsul de Francia en el Cairo. En dichas instrucciones se le previene que manifieste claramente al virey la necesidad de conformarse estrictamente a sus compromisos con Europa.

Roma, 21.—Contestando el Papa a las felicitaciones que le han dirigido con motivo del primer aniversario de su exaltacion al trono pontificio, ha dicho que su primera solicitud fué hacer a los reyes y a los pueblos amigos de la Iglesia.

Ha añadido que esta mision es difícil; que prevé tiempos aun mas sombríos y terribles que los actuales.

Esto no obstante, perseverará defendiendo los derechos de la Iglesia.

Nápoles, 22.—La vista de la causa contra el regicida Passanvanti comenzará el 6 del próximo marzo.

Tirnova, 22. (Recibido a las 2 1/2 d la madrugada del 23.)

La mayoría de los diputados búlgaros ha acordado elegir al principe Petrowitch para ocupar el trono de Bulgaria.

Esta candidatura habia sido recomendada eficazmente por Rusia.

El candidato, siguiendo los consejos del principe de Montenegro, ha declarado que aceptaba.

Andrinópolis, 22.—Ha fallecido el obispo griego que fué víctima de un brutal atropello.

Bucharest, 22.—El fuerte de Arabtabia ha quedado neutralizado hasta que las potencias tomen un acuerdo sobre el particular.

Berlin 22.—El principe de Bismark ha declarado en el Richtig (Parlamento alemán) que todo tratado de comercio debe protegerle la industria nacional.

Respecto a economía política y comercial dice que ha cambiado de opinion.

Roma, 21 (retrasado).—Gran número de periodistas católicos que han ve-

— 578 —

— 579 —

— 582 —

— 575 —

Rogelio estaba enternecido y me dijo:

—Pues bien, yo te prometo no partir de esta manera; reflexionaré. No he sufrido nunca, no tengo el valor del sufrimiento, pero me venceré para no afligir a mi madre. Ahora déjame continuar mi paseo hasta Leville, dile que habia dejado demasiado de repente a tan apreciable familia, y he querido reparar mi desatencion. Esta noche volveré a Flamarande; no le digas nada de lo que ha pasado entre nosotros, yo tambien fingiré ignorarlo todo. Le diré que me aburro aqui y que no pudiendo volver a Paris deseo continuar mis viajes por algun tiempo. Durante mi ausencia ella se ocupará en regularizar tu situacion y todas las esplicaciones que me asustan estarán terminadas a mi regreso.

—Le ocultaremos que has venido, solo a mi madre Susana le dije

anoche que habias entrado por la ventana, y esta callará. Ambrosio y Carlos callarán tambien, y en cuanto a los caballos yo diré que estando el del padre Michelin desherrado le he traído aqui para que le arreglen. Nada temas.

—Está bien,—dijo.—Yo iré a pie hasta Leville. Allí almorzaré, allí comeré quizás... si no me aburro mucho; pero antes de ponerse el sol estaré de vuelta en Flamarande, y espero volver más dueño de mi mismo.

Dicho esto estrechó mis manos y se alejó rápidamente.

XIX.

Cuando Gaston concluyó su relato, dijo Salcedo:

cercanías me conocen y me sirven. Para vos habrá otro en cuanto enseñeis estos renglones que voy a daros.

—Arrancó una hoja de su cartera, y escribió: «Un caballo para el Sr. Alfonso.»

Nos separamos, y en efecto, en el sitio que me habia designado hubo un caballo que me llevó a Monteparre. Rogelio no habia parecido por allí. La baronesa, al saber mi llegada, quiso verme, interrogarme. Yo, ni tenia tiempo ni me parecia prudente contarle lo ocurrido; le dije simplemente que estábamos inquietos por Rogelio que se habia empeñado en salir por la montaña antes del día.

—Pues bien,—dijo entonces la baronesa,—yo tambien le buscaré; haré poner mi coche y preguntaré por uno y otro lado. Volveos a Flamarande por el atajo de la montaña, que yo llevaré a Rogelio en cuanto le encuentre. Ya veis que

blanca túnica, más difícil será de limpiar.

Estas palabras de mi hermano se fijaron en mi como un puñal. No estaba embriagado, estaba sobrecitado, y la verdad brotaba harto desnuda de sus labios.

—Gracias,—le dije,—por haberme iluminado en este asunto: no habia comprendido bien nuestra situacion. Hubiera sacrificado todos mis derechos al cariño que te tenia, hoy los sacrifico mirando al honor de nuestra madre. La sospecha injusta del conde de Flamarande va a pesar eternamente sobre su vida creo que odiaré a mi padre por haber impreso esa mancha indeleble en la frente de una santa! Yo quiero amar a mi madre sin ser para ella objeto de dolor; ¡hartas lágrimas le he costado ya! Quiero olvidar a mi padre, no saber que ha existido, no acusarle siquiera ya que no puedo justificarle sin acusar a mi madre! Déjame seguir siendo

nido á esta capital para ofrecer al Papa el testimonio de su adhesión y fidelidad, serán recibidos en audiencia por Leon XIII.

Con este motivo se espera una importante alocución de Su Santidad.

Paris 22.—Se hacen grandes esfuerzos para reparar las averías de los ferro-carriles en el Mediodía de Francia.

El correo para Madrid que salió ayer de esta capital, no podrá llegar á esa hasta el lunes, por no haber enlazado los trenes franceses á consecuencia de las inundaciones.

Estas han causado muchos daños á la agricultura.

Las lluvias han sido excesivas en Francia, y se hacen tristes presagios sobre la cosecha de cereales, á causa del gran encharcamiento de las tierras.

Los periódicos republicanos templados se felicitan del triunfo obtenido ayer por el ministerio en la Cámara sobre la cuestión de amnistía.

Calcutta 21.—Las tropas inglesas que operaban en el interior del Afghánistan ocupan todos los puntos estratégicos de la frontera, á donde se han replegado á causa de la crueldad de la estación.

San Petersburgo 21.—Los embajadores del emir del Afghánistan se dirigen á esta capital con objeto de presentarse al czar.

Las noticias de la frontera del Afghánistan, recibidas por la vía de Rusia, son poco favorables á los ingleses.

Han tenido enormes bajas á causa del clima.

La mayor parte del ganado destinado al transporte ha perecido.

Los afghanos no se muestran dispuestos á firmar cesion alguna de su territorio.

Parece que en breve tendrá lugar en San Petersburgo una conferencia sanitaria á la que asistirán las eminencias médicas de las primeras potencias de Europa.

## Variedades.

### MODAS.

Continúa la variedad de gustos y hechuras en los trajes: para los de mañana se usa la falda semilarga, lisa, de paño de Francia, color de robe ó medio color, los paños separados por vivos de raso; *faguette* de tela igual, con aldeta larga cortada en medio y corrada de raso del mismo color. Las carteras, cuello y bolsillos de piel de nutria clara. La *faguette* es cruzada por delante y abrochada con tres filas de botones de oro antiguo.

El vestido primavera de faya, color de vino de Burdeos, es muy elegante: el corte es el siguiente: abierto sobre peto, delantal de pekin, raso, con listas de color de oro antiguo y otras del mismo color del fondo; el peto va adornado con tiras de piel, y es liso hasta la rodilla y plegado desde la rodilla hasta el borde inferior: se abrocha de arriba á abajo con botones de seda.

El vestido es ceñido por detrás hasta el *pois*, donde forma pliegues. Gran cola añadida, en forma de abanico, sostenido por dos ó tres volantes de muselina, atravesados en sentido vertical por atrevidos y terminando en encaje plegado.

Otro modelo de trajes de muy buen gusto para teatro y soirée.

Se hace de raso color bronce aceituna y es abierto por delante desde la rodilla, sobre guarnición de abanico, tableada y de tela igual: se adorna en la parte superior con cocas largas de cinta de raso del mismo color y volante estrecho tableado, bajo las cocas. Los paños de detrás son muy largos y con los volantes plegados y adornados con una cabeza.

El corpiño es abierto en cuadrado y las mangas largas: el adorno consiste en bordados hechos con sedas color aceituna mas ó menos claro.

Los trajes de cachemir en colores oscuros con faya y terciopelo del mismo color, están muy en moda para recepciones.

El modelo es el siguiente: falda de cola, de 65 centímetros, terminada en tableado de faya, y sobre este otro de cachemir formando dientes de sierra: túnica de cachemir fija sobre la falda y abierta á cada lado (del delantal, formando vuelta de terciopelo: va hacia atrás, recogida á los costados con otros dos vueltas de terciopelo que adornan el paño de detrás.

El corpiño de cachemir con chaleco de faya adornado con correas de terciopelo azul, con botones de oro antiguo: cuello vuelto guarnecido con solapas de terciopelo y mangas con cartera como el chaleco.

En traje de lana escocesa fondo azul oscuro, hay modelos muy lindos para mañana ó para casa: la falda es tableada y la sobrefalda forma delantal con pliegues hacia arriba, vuelta por un lado para dejar ver el forro de terciopelo azul oscuro: corpiño largo con chaleco figurado por bieses de terciopelo azul; mangas largas y ajustadas; adorno de botones en el chaleco, y mangas por detrás, más abajo de la cintura.

Para calle se lleva también traje de cachemir de granate con mezcla de faya y persia con listas de raso y moiré.

El asunto de las enaguas es importantísimo, hoy más que nunca: hay formas muy variadas, con arreglo á la diversidad de las que se ven en trajes.

Se hacen escalas de volantes fruncidos, guarnecidos con encaje, y colocados sobre fondo de muselina gruesa; ancho por abajo y estrechando gradualmente hasta la cintura. Unas cintas cosidas en las extremidades de los volantes corresponden á otras igualmente cosidas al forro de la falda en los paños del costado; se anudan cada cual con su correspondiente y sirven para sujetar la cola de muselina á la del vestido.

También se forra la falda de cola por detrás hasta la mitad, de muselina gruesa, sobre la que se hilvanan los volantes de muselina tableados y con encaje ancho.

En peinado para casa, es el último el de raya sesgada: se separan los cabellos de una oreja á otra y luego al sesgo por delante, y estos de ondulación; por detrás se forma un

torzón con los cabellos: se peinan por delante formando una especie de almohadilla que va por cima de la peinetá.

## Gacetillas.

—**Ultimo adios.**—Con los bailes de la pasada noche han terminado las bromas de Carnaval del año de gracia de mil ochocientos setenta y nueve. Ayer, aunque frío; nublado, tuvimos un día regular, y las máscaras lanzaron al aire libre el correspondiente «to conozo»; pero sin duda el número de ellas y el de los aficionados á sus bromas ha sido escaso en los dos últimos días. Los teatros y los bailes son los que han hecho el gasto. En el Principal los Chinos y en el Recreo la Zarzuela han llevado una concurrencia numerosa, y en cuanto á las fiestas de Terpsicore ya digimos ayer nuestras impresiones del primer día, y reservamos para otro número de los últimos. Por hoy solamente nos es dado meditar en la insignificancia de nuestro ser y en el porvenir que nos espera.

—**Militar ilustre.**—Hoy en el tren correo llegará á esta capital el Excelentísimo Sr. D. Arsenio Martínez Campos, último Capitán general y pacificador de la isla de Cuba. Según tenemos entendido, para recibirlo dignamente se ha decorado con el mejor gusto la estación de los ferro-carriles, á donde se presentarán todas las autoridades, corporaciones y muchas personas deseosas de conocer al insigne patriota. Si este se detiene en Córdoba, tiene preparado alojamiento y muchas muestras de afecto singular, y si continúa su camino, que es lo más probable, se servirá en la estación un espléndido almuerzo en el que será acompañado por las personas allí presentes. De todos modos, sea breve ó más larga la permanencia del señor Martínez Campos en Córdoba, siempre le será grato su recuerdo.

—**El vigia.**—Las farsas del Carnaval como todas las mentiras y corolario obligado—tienen siempre: *la ceniza*.

—**Noticia teatral.**—Según tenemos entendido, de un día á otro empezará sus tareas en el Teatro Principal una compañía dramática en que figuran la aplaudida primera actriz Srta. S. Juan, los actores Sres. Osorio, conocido en Córdoba, y Cazulo y el celebrado actor cómico Sr. Delgado. El personal de toda la compañía nos dicen que es muy numeroso.

—**Datos.**—De los ciento diez y siete fundadores del Círculo de la Amistad han muerto sesenta y nueve, nada sabemos de dos y viven solo cuarenta y seis. Como el Círculo se fundó en mil ochocientos cincuenta y cuatro es verdaderamente desconsoladora la observación que antecede, según la cual en solo veinticinco años no completos han desaparecido de entre nosotros la mayor parte de aquella agrupación de amigos que crearon en Córdoba, con la iniciativa de nuestro antiguo amigo el Sr. D. José Miguel Henares, un establecimiento que entonces parecía un sueño y que ha dado

á la capital muchos días de expansión y de bienestar.

—**Triduos.**—Con grande solemnidad se han verificado estos días triduos de desagravio en varias iglesias. En la de Santa Ana la concurrencia ha sido numerosísima y sumamente escogida, y los cultos celebrados por la asociación de Hijas de Maria inmaculada verdaderamente suntuosos. En la iglesia de S. Francisco también ha habido numerosísimos fieles que han oído la Divina palabra de oradores muy distinguidos, y en la del Espíritu Santo se han celebrado los mismos cultos con extraordinaria y devota concurrencia. La población ha dado con motivo de estas fiestas una nueva prueba de su religiosidad.

—**Mal uso.**—De tal manera se ha abusado en estos días de las peladillas, que hasta un agente de orden público que quiso reprimir á un hombre embriagado que en la tarde del lunes escandalizaba en la calle de la Palma, recibió de este una pedrada que venía derecha á la cabeza, puesto que le quitó la gorra. El funcionario, así acometido, se apoderó del sujeto y lo trasladó con no poco trabajo á la cárcel.

—**Buen resultado.**—La compañía del Recreo ha sido en estas noches muy aplaudida por la numerosa concurrencia que á asistido á las funciones.

—**Ataque brusco.**—Dos individuos que caminaban tranquilos anteayer entre dos luces por la Rivera, se vieron acometidos repentinamente por otro embriagado y armado de un palo, el que después de dirigirse contra ellos descargando su garrote, hiriendo á uno en la cabeza, se puso en precipitada fuga. El herido fué curado en la casa de socorro del distrito. El agresor sería muy conveniente que fuera hallado.

—**Monte de Piedad.**—En el último domingo se han verificado en este establecimiento treinta y ocho impositores, importantes: la cantidad de cuatro mil seiscientos diez y siete reales.

—**Una desdicha.**—En el Campo de la Verdad, llamaba la atención anteayer tarde una pobre demente que fué recogida y trasladada ha las habitaciones del Galapago.

—**Armas desiguales.**—Dos combatientes, el uno armado con un bastón de estoque y el otro con una faca, reñían anteayer en la plazuela del Tambor, y tal gana tenían de quimerar que este último dió una bofetada, según cuentan, á un alguacil que intentó ponerlos en paz y que tuvo que ponerse en precipitada fuga. Como sucede casi siempre los dos quimeristas están en la cárcel.

—**Subasta.**—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el diez y ocho de Marzo la casa número dos calle Hornos de las Imágenes, por el tipo de seis mil trescientas pesetas.

—**Efemérides.**—Hoy.—1439.—Concilio general de Ferrara.

—**Chinos y americanos.**—A noche terminaron las funciones últimamente anunciadas por la compañía gineásica que ha ocupado el Teatro principal, dirigida por el caballero Arr-Heé, y que no solo ha correspondido con sus trabajos á lo que la fama

nos había dicho de ellos, sino que ha excedido á todas las esperanzas. Sus ejercicios son variados y forman intermedios muy agradables. Franklin en el trapecio admira, y con Heé-Tseu en los intermedios de clowns, sumamente agradables, hacen no pocas payasadas sino ejercicios de mérito singular. Mucho llama la atención por su dificultad el ejercicio de las espaldas, el de los puñales, el de la mariposa, el malávar, los saltos árabes, los juegos del trampolin, el baile y tantas otras cosas como presentan en escena estos singulares gimnastas. En Córdoba han llevado en seis funciones una concurrencia numerosa al Teatro principal; han recibido muchos aplausos, alguna corona, y han sido llamados á la escena repetidas veces, y en todas partes donde se presentan creemos que han de obtener un resultado satisfactorio.

—**Infeliz!**—Una muger cayó anteayer desde la lonja de la Iglesia de los Padres de Gracia fracturándose una pierna é hiriéndose en la cabeza, por lo que fué trasladada en estado grave al Hospital de Agudos.

—**Piedras.**—Granizadas anteayer cayeron sobre la tierra. ¿Qué habrá hecho el Carnaval—cuando el cielo lo apredca?

—**Ejemplo honroso.**—La prensa de varias provincias excita á los dueños de establecimientos industriales de sus localidades respectivas á que imiten el loable compromiso hecho por los de Córdoba de no abrir aquellos los días festivos.

—**Duo.**—Ayer por la mañana rieron dos jóvenes en la plazuela de la Almagra, se dieron de bofetadas, y un municipal los recogió en el Ayuntamiento.

—**Pensamientos.**—Cara tranquila y mirada dulce auguran conciencia pura: mirar incierto y cara mudable, señales son de falsía. Cuando la violencia del vino se deja sentir en el alma, hace salir los vicios que se abrigan en ella; la embriaguez no los hace nacer; no hace mas que ponerlos de manifiesto. —*Séneca.*

—**Artista.**—Ha llegado á esta capital el aplaudido bajo cómico D. Juan Cubas.

—**La Cumplida.**—La muger que llaman así las gentes y que ha adquirido ya cierta celebridad por sus escenas estrepitosas y públicas, se exhibió anteayer tarde navaja en mano cerca de la Puerta del Rincon. Como siempre y con grandes voces y desafueros fué trasladada á las Casas consistoriales.

—**Carretera.**—La Junta de agricultura, industria y comercio ha evaluado informe favorable en el expediente para la construcción de una carretera de Loja á Priego por Algarinejo.

—**Oposiciones.**—Hoy continuarán los ejercicios de oposición á las plazas de aspirantes al ministerio fiscal, debiendo actuar los opositores que tengan desde el número siete al diez y ocho.

—**Apéndice.**—El del amillaramiento de la Rambla se halla á la vista hasta el seis de Marzo.

—**Correo.**—El de Andalucía llegó á Madrid el sábado con una hora de retraso á causa del temporal.

— 576 —  
lo que soy: Esperanza Michelin: no te atormentes, pues nada ha cambiado en tu vida; mi madre consentirá en que yo siga siendo un ser ignorado, y entretanto vuélveme tu cariño, que tan dichoso me hacía anoche. En público tú serás el señor conde, tu mi señor; en secreto mi hermano, y el misterio hará doblemente gratas mis espansiones con mi madre y contigo.

Al oír estas palabras se arrojó en mis brazos conmovido, pero aun no estaba curado.

—Eres muy bueno,—me dijo,—pero un poco romántico, y la vida no es tan fácil como tú te la figuras. Vás á casarte, mañana tendrás hijos... ¿Crees que tú muger cuando los tenga, aceptará tu sacrificio?

—Carlota no sabe, no sabrá nunca nada!

—¿Sueñas con un imposible! Cuando seas padre de familia, comprenderás que no tienes el derecho de hacer lo que hizo el nuestro,

— 581 —  
fuerzas. Yo estaba dominado por profunda tristeza: el pesar de Rogelio, la resolución que iba á tomar causando la desesperación de su madre, todo era obra mia.

—Valor,—me dijo Mr. de Salcedo adivinando mis sufrimientos.—Para encontrar á los que se alejan es preciso buscarlos. Aquí no hay más que dos caminos, uno que conduce á Flamarande, otro que guía á Montesparré y este habrá tomado sin duda. ¿Os sentís con ánimo de ir hasta allí?

—Sí, señor. ¿Y vos?

—Yo tomaré el otro camino que conduce á Clermont. Si persistiera en su idea del viaje, solo allí ha podido encontrar caballos que le lleven hacia el Norte ó hacia el Mediodía, para tomar el camino de hierro.

—Ved que nos lleva dos horas de delantera.

—Camina á pié y yo sé dónde encontrar buenos caballos que nos lleven. To los los aldeanos de estas

— 580 —  
—¿Y qué hacemos? ¿Crees que realmente haya vuelto á Leville?

—Le he seguido con la vista hasta que ha desaparecido y llevaba esta dirección.

—¿Hace mucho que os habéis separado?

—Cosa de una hora. He tenido que dar algún descanso á los caballos.

—Pues bien, llévalos á la granja y entra á ver á la condesa, que te buscará en cuanto se haya levantado; no le digas lo que ocurre, que yo voy á Leville con Carlos; mostraremos á Rogelio el documento justificativo y esto le calmará. Si tu madre pregunta por mi antes que haya vuelto, dile que he salido á dar un paseo largo por las montañas.

Nos separamos, y yo seguí á Mr. Salcedo que se detuvo en la «Violeta» para almorzar, porque ni uno ni otro lo habíamos hecho, y la mala noche había gastado nuestras

— 577 —  
comprenderás lo que vale un reconocimiento legal por más que el marido celoso reniegue del hijo nacido en el matrimonio, y la ley podrá más que tu conciencia. Entonces yo sería el usurpador, yo el que había usado bienes y títulos que no me pertenecían, y en lugar de bendecirme tus hijos, me pondrían en el caso de avergonzarme delante de ellos. Nuestra situación es insostenible, ¡déjame partir! Yo recordaré siempre la nobleza, la lealtad de tu carácter; pero tú comprenderás mi razón cuando hayas estudiado más la sociedad que ahora no conoces más que por los lábios. Nuestro consuelo será amarnos uno lejos de otro y dulcificar en lo posible los pesares de nuestra madre.

—¿Y vás á empezar dejándola en momento semejante? ¿Presumes que no adivinará lo que significa tu partida repentina? ¡Por favor, no le hagas sufrir por tí, que sería sufrir por los dos!

Cotizacion oficial del 24 de Febrero. Consolidado, 14'55. Bonos, 88'05. Acciones del Banco de España, 00'00. CORDOBA. Trigo a 56 rs. fanega. Cebada, a 34.— Habas a 42.—Maiz superior de Jaen a 52 rs. fanega.—Id. extranjero de 46 a 47.—Garbanzos gordos a 110.—Id. medianos de 80 a 85.—Harina de 1.ª Castilla a 22 reales arroba.—Id. 1.ª de otras procedencias a 21 y 1/2 arroba.—Carné de vaca a 50 cuartos libra.—Id. de carnero a 36.—Tocino a 51.—Aceite fresco en los molinos a 40 reales arroba: ajeño no hay.

CAMBIOS.

Madrid de 3/4 a 1 0/0 daño.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, a 1/4.—Cádiz, a 1/4 Valencia a 1/4.—Múrcia, 3/4.—Valladolid, 3/4 a 1.—Burgos, 3/4.—Málaga, 1/4.—Jaen, 3/4.—Linares, 1/2.—Santander, 3/8 a 1/2.—Badajoz 3/4.—Leon, 3/4 a 1.—Centenas viejas, a 1 1/2 beneficio.—Calderrilla por plata, 1 1/2 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor cañal superior, en sacos de a 8 arrobas, a 00.—Id. recia id. id., a 20 1/2. Id. id. id., a 20.—Id. id. id. de 3.ª id., a 19.—Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo sin envase, a 20 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., a 15. Id. de 2.ª id., a 12. Id. de 3.ª id., a 7. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 54 a 56 rs. Cebada, de 35 a 36 en Córdoba. En esta estación: harina de 1.ª a 19 1/2 rs. arroba. Id. 2.ª 19. Id. 3.ª 18.

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES

calle de San Pablo núm. 2. Precios Arroba de 1.ª 58 reales. Media id., cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 31 cuartos. Panilla 11 1/2. Arroba de 2.ª, 54 rs. Media id., cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 29 cuartos. Panilla 10 1/2. Tanto en una como en otra se tiene el mayor esmero en que sea del mejor gusto. En el pago de arrobas no se admite calderilla.

VERDADERO ACEITE DE MONTORO

calle de Almonas núm. 11. Clase superior 58 rs. arroba.—Id. segunda 54. El cuarto, medio cuarto y mitadilla respectivamente.—Panilla 1.ª doce cuartos.—Id. 2.ª once cuartos.

PRECIOS DE LA PROVINCIA.

MONTORO.—Aceite a 39 rs. arroba.—Trigo a 54 rs. fanega.—Cebada a 36.—Habas, a 44.—Garbanzos a 90. RAMBLA.—Fanega de trigo, 54 rs.—Id. de cebada, 32.—Id. de escanda, 30.—Id. de habas, 40.—Id. de alpiste, 38.—Id. de garbanzos, 75.—Arroba de aceite, 38.—Id. de aguardenite, 48.—Id. de vino, 35.—Id. de vinagre, 16.—Libra de carne de vaca, a 25.—Id. de lanar, a 1.—Id. de tocino, 8.—Id. de jamon, 10.—Idem de cerdo en vivo, 4'50.

LUCENA.—Aceite a 36 reales arroba.—Aguardiente de 36 a 50.—Vinagre a 10.—Trigo de 56 a 62 reales fanega.—Cebada de 34 a 35.—Habas de 43 a 44.

BENAFEL.—Trigo a 60 rs. fanega.—Cebada, a 34.—Habas, a 45.—Garbanzos de 60 a 70.—Guijas, a 40.—Anís a 100.—Aceite a 36 reales arroba.

FERRO-CARRILES.

TREN SPRES.

Durante el mes de Enero saldrán estos trenes de Madrid los lunes, miércoles y viernes, a las 8 y 30 minutos de la mañana, llegarán a Córdoba a las 7 y 53 minutos de la noche, descansan 25 minutos y salen para Sevilla a las 8 y 18, a donde llegarán a las 11 y 30 minutos. Saldrán de Sevilla los martes, jueves y sábados, a las 8 y 20 minutos de la mañana, llegarán a Córdoba a las 11 y 10, descansarán 20 minutos y saldrán a las 11 y 30 para Madrid, a donde llegarán a las 11 y 35 minutos de la noche.

DE CORDOBA A MADRID.

Habrà dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrà de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana.

El otro tren saldrà de Córdoba a las 12 y 50 de la madrugada y llegará a Madrid a las 8 y 40 de la noche.

Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171'50 rs.; tercera clase 105 rs.

DE CORDOBA A SEVILLA.

Habrà dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrà de Córdoba a las 2,10 de la tarde, y llega a Sevilla a las 5,48 de la tarde.

El segundo, sale de Córdoba a las 3,10 de la noche y llega a Sevilla a las 8,35 de la m. Precios: Primera clase, 68 rs.; segunda, 47,20; tercera 28,40.

DE SEVILLA A CORDOBA.

Habrà dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, sale de Sevilla a las 10 de la mañana y llega a Córdoba a la 1,40 de la tarde.

El segundo sale de Sevilla a las 6,25 de la tarde y llega a Córdoba a las 12,04 de la n. (mixto.)

DE CORDOBA A MALAGA.

Habrà dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrà de Córdoba a las 2,30 de la tarde, y llegará a Málaga a las 8,30 de la noche. De Málaga sale a las 7,15 de la mañana, llegando a Córdoba a la 1,15 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las 3,50 de la mañana, y llegará a Málaga a las 11,44 de la mañana. De Málaga sale a las 4 de la tarde y llega a Córdoba a las 11,56 de la n.

Precios de Córdoba a Málaga y viceversa.—Primera clase, 106 rs., 20 céntimos.—Segunda clase, 79 rs., 80 céntimos.—Tercera clase, 40 rs., 40 céntimos.

Imprenta del Diario de Córdoba.

serven aves asadas y cocidas, puerco, y en especial el arroz cocido, que es el plato favorito de los chinos. Están excluidos del establecimiento los licores fuertes, y no se tolera ningun borracho. En las mesas se ven los vasitos de barro que sostienen los palillos con que comen los chinos. Las carnes cortadas muy menudamente, porque no usan cuchillos ni tenedores. Recientemente habia llegado una china de la Habana, con direccion a Sangai, y es la segunda muger, de esa nacionalidad que llegaba a la ciudad. Pero se espera que algunas mas se establezcan en Nueva-York, contra la costumbre del pais de no enviar fuera ninguna muger.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CORDOBA. Estacion meteorológica. Observaciones del día 25 de Febrero de 1879.

Table with 2 columns: Measurement and Value. Includes: Altura del barómetro en milímetros (749, 745'5), Temperatura y humedad (4, 10), Dirección del viento (S.O., O.N.O.), Estado del cielo (Nuboso Nuboso), Temperatura máxima del aire a la sombra (10), Id. mínima id. id. (-1), Id. media id. id. (4'5), Id. máxima al sol (3, 5), Id. mínima de irradiacion terrestre (-2), Lluvia (altura en milímetros) (3'200).

Primer aniversario.

EL SEÑOR DON JOSE CANTUEL Y RAIGON, falleció el día 26 de Febrero de 1878. Los señores sacerdotes que en el día de hoy quieran celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia parroquial de San Nicolas de la Villa, aplicándola por el alma de dicho señor, recibirán el estipendio de ocho reales.

Los hijos, nieta y demás familia del finado, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarlo a Dios.

Administracion del matadero y carnicerías.

Semana del 13 de Febrero de 1879. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo publico, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Queibras. Reses degolladas en la semana. Libras.

Table with 2 columns: Item and Value. Includes: 43 cabezas de ganado vacuno (7996), 223 idem de lanar y cabrio (3404), Total consumo (11400), Movimiento de la Bolsa de Queibras (Rls. Mrs.), Existencia a fin de la semana anterior (6351 10), Suplemento hecho en la presente (197 26).

Existencia que resulta para la entrante. 6753 18. En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen. Córdoba 20 de Febrero de 1879.—El administrador, Francisco Serrano.

Boletín religioso.

—Hoy, San Alejandro, obispo y confesor.—Mañana, San Baldomero, confesor.

—JUBILDO CIRCULAR.—Hoy en el convento de religiosas de Santa Ana, por D. José de la Barrera, en sufragio de su esposa Doña Manuela Muñoz Andrade.

—En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. Dr D. Manuel Jerez y Caballero.

—En todas las parroquias de esta capital se verificarán los ejercicios cuaresmales, dando principio al toque de oraciones.

En la del Espiritu Santo habrá esta noche a la misma hora plática moral.

—Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Aurora, en su iglesia.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 24 de Febrero de 1879. Sr. Director del DIARIO DE CORDOBA. Mi querido amigo: Nos hallamos en pleno carnaval, y

y que por muchos años venia desempeñando un empleo en la aduana de aquella ciudad.

—Crimen.—Un barbero de Sevilla, apodado «El maestro rabiando», mató estos dias de una puñalada en el corazon a un amigo suyo que le saludó nombrándole por su apodo. El agresor fué preso.

—Causa célebre.—En los primeros dias del mes próximo probablemente se celebrará en Madrid la vista de la célebre causa contra doña Baldomera Larra.

—Petición.—El ayuntamiento de Valladolid ha pedido al ministro de la Gobernacion que recaiga una resolución por la cual los mozos sujetos a la revision de exenciones sean destinados a la reserva en vez de serlo al ejército activo, para evitar los perjuicios que se originan a muchos de ellos con la nueva ley de reemplazo y reclutamiento del ejército.

—La verdad.—El gobernador de Huelva desmiente la supuesta aparicion en aquella provincia de una partida de malhechores compuesta de treinta y seis hombres, noticia que han publicado varios periódicos.

—Buena.—Se gestiona para que el ayuntamiento de Linares construya inmediatamente cinco edificios para escuelas-modelos en distintos barrios de la ciudad; pudiendo instalarse en cada edificio una de niños y otra de niñas.

—Sinestro.—El miércoles circuló en Almería la noticia de haberse ido a pique en el canal, a unas cuantas millas de aquel puerto, el falucho de aquella matrícula Juanito, pereciendo la tripulacion y cuarenta pasajeros que conducia a Orán. Desearemos que tan tristes rumores no tengan confirmacion.

—Nombramiento.—El señor Arzobispo de Sevilla ha nombrado canónigo de aquella catedral por fallecimiento del doctor Don Joaquin Portal al licenciado Don Bernabé Gonzalez Ramos.

—Quejas.—Las dá un acreditado periódico de Sevilla por las bromas de mal género y abusos del Carnaval. Si sigue aquello matará a esto.

—Artillería.—La subinspeccion de Andalucía anuncia hallarse vacante una plaza de maestro de Fábrica de cuarta clase (de Montages) con el sueldo anual de dos mil cien pesetas y opcion a ascensos y derechos pasivos.

—Invencion.—Una muy útil acaba de introducirse en la linea de Moscow a San Petersburgo. Los carruajes de primera y de segunda clase han sido iluminados por medio del gas hidrógeno. El aparato destinado a la iluminacion consiste en un elegante globo en el que arde un mechero de gas que comunica con un depósito adaptado a cada wagon. Dichos depósitos se llenan de gas en Moscow y en San Petersburgo, y su capacidad ha sido calculada de modo que puedan mantener la iluminacion durante todo el trayecto.

—Compatriotas.—Segun los datos publicados resid en hoy en Francia cuarenta y dos mil cuatrocientos treinta y siete españoles.

—Gigante.—Los restos de un hombre prehistórico de colosal estatura, en estado fósil, acatan de ser descubiertos a doscientos piés de profundidad de la superficie de la tierra, en una cueva que se ha encontrado cerca de Eureka, pueblo de Nevada. Los miembros inferiores, la cabeza y el cuello se encuentran perfectamente completos y naturales.

—Los chinos de Nueva-York.—En Nueva-York se han establecido los chinos en un barrio aparte, que por esta razon comienza a llamarse Nueva-China, y es la antigua calle Mott y sus inmediaciones. Hay ya allí tiendas de especias, droguistas, sastres, casas de juego y cuevas donde se fuma el ópio, todas las paredes de estos establecimientos están adornadas de geroglíficos, que indican las industrias a que se consagran. Estos últimos dias se ha instalado una fonda china que es la primera que se funda en Nueva-York: dirigenla dos chinos que se dice son muy inteligentes; tienen sus paredes cubiertas de pinturas representando batallas entre los héroes antiguos de Asia y los dioses del Celeste Imperio, y sobre ellas se tienen bandas de papel encarnado, donde los concurrentes chinos inscriben sus nombres y moradas. La comida y la lista de los platos son variadas. Se

—A la vista.—Se halla de manifiesto hasta el cinco de Marzo el presupuesto adicional de la Rambla.

—Orador sagrado.—Parece que la familia del profundo y elocuente orador sagrado Sr. Cascallana que perteneció al cabildo catedral de Córdoba, ha resuelto coleccionar y publicar los mejores sermones que predicó durante su vida. Esta plausible determinacion será útil y conveniente por mas de un concepto.

—Lista.—En la electoral de Bujalance se han hecho treinta y siete exclusiones por fallecimiento y cinco por otros conceptos.

—Escribanía.—Ha sido nombrado escribano de actuaciones del distrito de Santa Cruz (Cádiz) D. Juan Bautista Diez.

—No ha lugar.—Se ha desestimado una instancia de doña Dolores Montalvo y doña Carmen y doña Dolores Coronel, para aprovechar aguas del Guadalquivir en el riego de varios terrenos en término de Lora, por no haber caudal disponible en la corriente, según resulta de los aforos practicados por la division hidrológica de Córdoba en el estiaje de mil ochocientos sesenta y ocho.

—Diapason.—Ya está firmado el decreto estableciendo el diapason normal.

—Aulas.—Se anuncia en el periódico oficial de esta provincia que se van a proveer por concurso en Badajoz, además de la que tenemos dicho, las escuelas de niños de Santa Marta, La Lapa y Balanga.

—Sienta vida.—La guardia civil del puesto de Jaen, por confidencia reservada, tuvo noticia de que en una de las casas de la ciudad se hallaba escondido el paisano Juan Bonilla, autor principal del robo de alhajas verificado en la noche del veinté y siete de diciembre último en la habitacion de Don José Pastor. Inmediatamente se trasladaron al sitio donde se hallaba escondido, y al aproximarse emprendió la fuga en direccion a las afueras. Perseguido de cerca por los guardias y no deteniéndose a la voz de ¡alto!, se le hicieron algunos disparos, quedando muerto en el acto.

—Bien.—El Colegio de abogados de Badajoz ha acordado crear una Academia de Jurisprudencia.

—Juicio de exenciones.—Así se titula un sainete en un acto y en verso, que se estrenó una de estas noches en el teatro de la Comedia en Madrid.

—Defuncion.—Ha fallecido en Granada el comisario de guerra don Rafael Altolaguirre.

—Triste fin.—El sábado fué pasado por las armas el portugués Da Costa Sestao, puesto en capilla en Pinos Puente, como autor del asesinato perpetrado en la persona de un cabo de la guardia civil y de las lesiones sufridas por otro individuo de dicho cuerpo. ¡Que Dios le ha ya cogido en su seno!

—Desdichas.—El Industrial de Jaen anuncia la subasta de ciento cuarenta y ocho fincas de hacendados que no han podido satisfacer las cuotas de contribucion territorial.

—Solicitud.—La Diputacion de Almería ha acordado solicitar el aumento de la fuerza de orden público de aquella provincia.

—Comandancia.—Dícese que la comandancia general de Ceuta será elevada en breve a la categoria de capitania general.

—Real orden.—Por una fecha treinta y uno de enero se amplía la habitacion de la aduana de la isla Cristina (Huelva) para el despacho de carbon mineral y vegetal procedente del extranjero.

—Monumento.—Tambien S. A. la Princesa de Asturias ha destinado mil reales a la suscripcion abierta para erigir un monumento a Julian Romea.

—Proyecto.—Se ha presentado al ayuntamiento de Cádiz un proyecto para levantar muelles de atraque en bahía y construir un tram-via entre aquella ciudad y la de San Fernando.

—La propiedad.—Tenemos entendido que en la Liga de propietarios que se ha constituido recientemente en Madrid bajo la presidencia del señor conde de Puñonrostro han ingresado ya unos dos mil individuos.

—Veterano.—En Cádiz ha fallecido a la edad de ciento tres años un anciano que militó en las filas de los defensores de nuestra independencia,

# SECCION DE AVISOS.

## MÁQUINAS PARA COSER. WHEELER Y WILSON

DE NEW-YORK

En anuncios espuestos al público de pocos días a esta parte se revela una idea marcada de querer equivocar la opinion general empleando medios poco legales y claros para ensalzar la victoria de otros sistemas de máquinas de coser, lo que hace titubear al público y ponerle en duda cual será el verdadero fabricante que ha tenido la honra de ser agraciado con el solo y único

**GRAN PREMIO**

concedido en la esposicion universal de 1878 en Paris á la compañía de

**Wheeler y Wilson**

por sus nuevas máquinas de coser, cuya duda perjudicaria notablemente su buen nombre e intereses, si el público se fiase de esos composos anuncios, lo cual nos obliga á romper nuestro prudente silencio.

Los triunfos y victorias siempre han sido para la compañía

**Wheeler y Wilson.**

Ella ha conseguido siempre las

**MAS ALTAS RECOMPENSAS**

en las esposiciones de Londres 1862, Paris 1867, Viena 1873, Filadelfia 1876, y en la de 1878 en Paris (en competencia con 85 espositores), ganó el solo y único «gran premio» como hemos demostrado ya en el extracto oficial que publicamos oportunamente, advirtiendo que los premios de los demás fabricantes han sido secundarios.

**La gran victoria**

últimamente obtenida en el certámen universal de Paris, ha demostrado una vez mas la superioridad de sus máquinas para toda clase de trabajos, por la firmeza en el cosido, la sencillez y al mismo tiempo la «grandiosidad» del mecanismo, poco susceptible de descomponerse, y la facilidad con que se aprende á manejarlas, con cuyas condiciones y garantías necesarias las ofrecemos al público, pues está demostrado que las máquinas

**WHEELER Y WILSON.**

de Nueva-York, no tienen rival en el mundo.

Único representante Capdeville Bardes.

**Córdoba, Ayuntamiento, 8.**



**I. GUIJARRO.**

Fábrica de calzado del Granadino

Calle del Liceo, local que fué café de San Fernando, despues de Iberia.

Esta fábrica, montada á la altura de las de su clase, ofrece á sus numerosos parroquianos de esta capital y su provincia, sus acreditados calzados á los precios siguientes.

Botinas para caballeros, desde 48 reales en adelante.

Id. para señores desde 30 en adelante.

Para niños, zapatos desde 6 reales, y botas desde 8.

Gran surtido de zapatillas de dibujo con suela fuerte y medio tacón, para señoras, á 18 reales, para caballeros á 22, tegidas en correillas á 14.

NOTA. Los calzados que lleven los cosarios llevarán una estampilla, con el precio que hayan pagado.

Hay un inmenso surtido de betun mate y de brillo, en cajas de lata de todos tamaños, desde medio real en adelante.

## RELOJERIA.

En el grande y acreditado establecimiento

DE LUQUE HERMANOS, LIBRERÍA 12, ÓRDOBA

Se ha recibido un grandísimo surtido en relojería de todas clases desde el infimo precio de 100 reales hasta 6000.

Dichos géneros se garantizan desde uno á tres años.

## SOLUCION CASES

de clorhidro fosfato de cal.—Unida aprobada por la Real Academia de Medicina y recomendada como el mejor reconstituyente de las fuerzas agotadas y regulador de las funciones digestivas. Sustituye con ventaja al aceite de hígado de bacalao.—10 reales frasco.

de proto-cloruro de hierro de Cases.—Su uso está racionalmente indicado en las graves enfermedades que aparecen en las mujeres.—14 reales botella.

preparado este licor con la fórmula Guyot, es utilísimo en la bronquitis, catarro pulmonar, enfermedades de la piel y de las vías urinarias, etc. etc.

Centro de elaboración: Farmacia y laboratorio de Aviñó y Cases, Plaza de la Lana, 11.—Barcelona.—Depósito en todas las Farmacias de España y Américas.—Precio 8 reales.

## LIGOR BREA DE MÚNERA

Centra la tós, catarros pulmonares, afecciones de la garganta, y de los órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades de la piel, alteraciones del aparato genito-urinario, reumatismo y debilidad general, siendo hoy el principal y mas seguro regenerador de la sangre.

Nota.—El 18 de abril del presente año encontrándose en esta capital el señor Guyot, le invitamos por medio de la prensa periódica á someter su licor y el nuestro á un análisis comparativo ante las Academias de medicina de Barcelona y Paris, sintiendo que dicho señor no aceptara. El público juzgará. Precio del frasco en toda la Península 8 rs.—De venta en las principales Farmacias y Droguerías y en casa del autor, Recaudiller, 32, Barcelona.

## VINO Y JARABE Tónico Regenerador de QUINA Y HIERRO

de GRIMAULT Y C, Farmacéuticos en Paris

Estos son los tónicos mas poderosos que posee la materia medicinal, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empleanse con éxito contra la palidez, la anemia, la irregularidad de la menstruación, la falta de apetito y los violentos dolores de estómago, á que las señoras están con frecuencia sujetas.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

## LAMBRICHO

Específico de suma eficacia para destruir rápidamente las lombrices intestinales y hacer desaparecer todos los desórdenes que las mismas ocasionan.

Además de sus efectos verminícos, es altamente laxante y purgante, además en la bonita forma de grageas ante agradables á la vista y al paladar, es por los niños á quienes regenera y for

## JARABE de RABANO YODADO

DEL D. FORMIGUERA

La fama universal que ha adquirido este medicamento, es su mejor recomendación. Sea prodigioso sus efectos en el reumatismo, afecciones del pecho y todas las que proceden de su debilidad ó necesidad de la sangre.

Depósito en Córdoba, Farmacia del Dr. Marin, Tendillas.

## ENFERMEDADES DEL PECHO CURACION POR LOS HIPOFOSFITOS

El doctor CHURONILL, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los Hipofosfitos en la Tisis pulmonar, pone en conocimiento de sus colegas, los señores médicos, que no reconocen como verdaderas ni reconocen á ninguna otra preparación que las que son fabricadas por el SWANN, Farmacéuticos, 12, Calle Castiglione, en Paris.

Los Jarabes de Hipofosfitos de Bona de Cal, y de Cada frasco verdadero lleva el nombre del DOCTOR CHURONILL en el vidrio, con su firma repetida cuatro veces en el sobre de papel que envuelve el frasco y sobre la banda de papel encastrada que cubre al tapon y además la siguiente sea la marca de fabrica de la Botica de SWANN.

Se expenden en las principales Boticas de España. Depósito general en España, Madrid, Preciados 74, duplicado.

El nudo Gordiano. Drama en tres actos y en verso original de Eugenio Selles, y del cual se han hecho diez ediciones en mes y medio. Se han recibido ejemplares en la Librería del DIARIO.

## Aceite de Hígado de Bacalao PANCREÁTICO DE DEFRESNE

Farmacéutico, premiado por la Escuela de Farmacia de Paris.

TODOS LOS ENFERMOS DEL PECHO

Han de leer lo siguiente:

Este Aceite tiene el aspecto de una crema blanca que puede desleerse en leche, té, chocolate y café; no solamente posee todas las virtudes y propiedades del Aceite de Hígado de Bacalao, sino que tambien se toma, sin repugnancia alguna por parte de los enfermos mas delicados: a favor de la afortunada adición de la Pancreatina, llega completamente digerido al estómago y nunca provoca eructos ni diarreas.

Este medicamento ha recibido la aprobación de los Médicos de la Facultad de Paris, tras un sinnúmero de experimentos efectuados en los hospitales de la Capital. Hoy en día, todos los médicos recetan el Aceite de Hígado de Bacalao Pancreático de Defresne, como único agente para curar radicalmente

el Linfatismo, el Raquitismo, las Tisis pulmonar, las Escrófulas, las Enfermedades del Pecho, y las demás afecciones que impiden los efectos de la nutrición y asimilación.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

## ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO

DIGESTIONES DIFICILES PASTILLAS y POLVOS del Dr. PATERSON

Con Bismutho y Magnesia.

DIPLOMA DE MÉRITO EN VIENA (AUSTRIA).

Estas PASTILLAS y estos POLVOS antiácidos y digestivos curan los Nales de estómago, Falta de apetito, Digestiones laboriosas, Aciditas, Eructos, Náuseas, Cólicos; regularizan las Funciones del estómago y de los intestinos.—Pastillas, 42 reales; Polvos, 24 reales.—Dr. Adm. Bethan, rue de Strasbourg, 10, en Paris, y en casas de depósitos de los remedios franceses en España.

AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehusar los frascos cuyas etiquetas no lleven el Sello del Gobierno Francés y la firma: J. Fayard.

Almoneda. Desde mañana queda abierta hasta fin de mes de varios efectos de casa en la calle Carreteras núm. 4, de 12 á 4 de la tarde. s4-3

Leche de cabras pura y por cuenta del ganadero: se ha establecido un puesto donde se hallaba el año anterior, calle de Convalencia núm. 2, encontrándose en el mismo punto queso y recocidos. Los pedidos pueden hacerse desde la tarde anterior. 15-10

Venta. En la Almedinilla, partido de Priego, se hace de un perro galgo con 21 meses de edad, bien desarrollado, su color parduzco, collar blanco, calzado de las estremidades, tiene buenos vientos y la propiedad de traer las liebres á la mano. Se dá á prueba á presencia de su dueño. 7-5

PREPARACION para carreras militares, dirigida por D. Luis Martínez de Junquera, Jefe de Infantería inutilizado en campaña, expresidente (8 años) de Caballeros Cadetes. Lecciones particulares de Matemáticas y Francés. Isabel Losa 4, (antes Chorrillo.) s15-5

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se hace de la can. núm. 57 calle de S. Francisco, y de la núm. 63 calle de las Costanillas. Para tratar en la número 11 calle de la Sillería. s4-3

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se arrienda la casa calle de la Plata núm. 5. Se tratará con su dueño D. Manuel García Lovera. s4-3

Paja. Se vende de trigo de la anterior cosecha en la casa corralon campo de la Verdad núm. 16, para tratar en la misma casa. 15-8

Almidones. Los señores consumidores que gusten pedir á la antigua y acreditada fábrica de Antonio Brito, calle Barriónuevo núm. 39, encontrarán un gran surtido en grano y polvo. s4-3

Coto. Se arrienda el de la Conejera. Para tratar, calle de la Palma núm. 5. s4-3

Vinagre de Lucena. En el establecimiento, calle Rey Almazor núm. 58, lo hay de yema á 19 reales arroba, y para fuera á 14 reales arroba. Tambien se trae á porte toda partida que encarguen á 2 y 1/2 reales arroba. s4-3

Se vende ó se arrienda una botica con géneros y útiles, á precio bastante arreglado, en Montilla, calle Sotollon núm. 15. s4-3

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 85 en la calle de las Costanillas (parroquia de S. Lorenzo.) Para tratar, Compás de S. Agustín 16. s4-3

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 85 en la calle de las Costanillas (parroquia de S. Lorenzo.) Para tratar, Compás de S. Agustín 16. s4-3

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 85 en la calle de las Costanillas (parroquia de S. Lorenzo.) Para tratar, Compás de S. Agustín 16. s4-3

Las Capsulas de Raquin. APROBADAS Y RECOMENDADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS. LAS ENFERMEDADES SECRETAS.

## El Globo Terráqueo.

Almanaque Geográfico, Astronómico, para el año de 1879, con las efemérides históricas de todos los días del año, Índice alfabético de todos los Santos. Descripción del Globo terráqueo, cronologías; inventos; acontecimientos notables, geografía antigua y moderna; Calendarios Egipcio, Persa, Griego, Romano, dimensiones de la tierra, sistema planetario de Copérnico y Galileo, y aclamación de Reyes de Francia y de España, compendio histórico etc., etc. Se vende á 4 rs. en la librería de Bayly Bailliere, y Señora viuda é hijos de Cuesta, en Madrid, y en la librería del DIARIO DE CÓRDOBA, calle de San Fernando número 34.

ARSENATO DE ORO. Dinamizado del Docto. ARDISON.

## Y LAS GOTAS REGENERATRICES del Doctor SAMUEL THOMPSON

No se conoce sustancia medicamentosa alguna que haya dado resultados tan rápidos y tan decisivos como el Arseniato de Oro dinamizado. Es, sin disputa, el primero y el mas enérgico de todos los reconstituyentes. Las emulsiões en el arte de curar de todos los países del mundo han sido superadas y corroboradas por la fuerza curativa extraordinaria que posee. El Arseniato de Oro dinamizado del Doctor ARDISON, es el verdadero Remedio soberano para todas las afecciones del sistema nervioso, y para todas las que sean. Posee propiedades tónicas es decir que le hacen producir un efecto superior al hierro en los casos de Clorosis y de Anemia. El Arseniato de Oro dinamizado ejerce una influencia sumamente favorable en los casos de Ulceras y de la Ciática, de Afecciones de la piel y de Lupus. El Arseniato de Oro dinamizado es soberano para las Jercas y para las Inveteradas y no podrá nunca encomendarse suficientemente su uso á todas aquellas personas que sin tener enfermedad alguna declarada, experimentan sin embargo cierta debilidad en los miembros, cierto cansancio al andar y que digieren mal á aquellas personas en una palabra, que sienten un malestar inesplicable, precursor las mas veces de dolencias graves.

Las Gotas regeneratrices del Dr. Samuel THOMPSON poseen una potencia reconstitutiva tal, que ligun en su primera aplicación todos los descubrimientos hechos por la ciencia moderna en materia de venenos, ó aumentan en proporciones considerables las Fuerzas vitales, ó sacan á consecuencia de enfermedades largas, ya por excesos cometidos durante la juventud.

En los países calidos es, sobre todo, donde las Gotas regeneratrices están llamadas á prestar los servicios mas importantes, de volviendo al hombre toda su potencia y su virilidad y contribuyendo á aumentar la fuerza y desarrollar la belleza de las razas humanas.

Arseniato de Oro dinamizado, el frasco..... 6 pesetas. Gotas regeneratrices, el frasco..... 8 pesetas. DEPOSITO GENERAL EN PARIS: SOCIEDAD MEDOPATICA, 12, Avenue d'Antin. Depositario general para España: R. J. CHAVARRI, Atocha, 22, Madrid.

El Arseniato de Oro dinamizado y las Gotas Regeneratrices, se hallan en Córdoba en la farmacia del Sr. Aviles, Cuesta de Lujan 2.

Para convencerse de la eficacia de este nuevo tratamiento, pidase en dicha farmacia el folleto Cura fácil y radi-

Arrendamiento. Desde el día se hace del portal accesorio á la casa calle de Lebrados número 22; para tratar, con su dueño D. Manuel Baquerizo, calle Pedregosa núm. 18. s4-3

Naranjos. En la plazuela de Capuchinos núm. 4, se venden ingertos en chino sobre pié á precio muy arreglado. s4-3

El Eco de las Clases. Periódico semanal que se publica en Madrid en defensa de dichas clases. D. José de Soto y Carrion, habilitado, calle de Góngora núm. 3, está autorizado para admitir suscripciones. El costo por tres meses son ocho reales; por un semestre catorce, y por un año veinticuatro. s4-3

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa calle Puerta de Gallegos número 49, en que se halla establecido el fiato para la cobranza de consumos. Informarán en la Librería de este periódico. 4-3

Venta. Se hace de la casa calle de San Fernando núm. 60, en la cantidad de 30000 reales. Para tratar, en la calle de la Librería núm. 9 (relojería). 4-3

Arrendamiento. Desde 1.º de Enero de 1880, se arrienda el cortijo de los Llanos de Heredia, situado en el término de La Rambla. En la casa del Procurador D. Rafael de Espejo y Duñas, que vive en esta capital calle de la Concepcion núm. 23, se oye proposiciones. 6-3

Compañía de los ferro-carri- les de Madrid á Zaragoza y á Alicante. Anuncio. Existiendo en el almacén de la Compañía, situado en Sevilla en el barrio denominado la Macarena, dispuestos para su venta, de 5000 á 6000 rollos ó vastagos, de la planta pitera llama-

dos en aquel país pitacos, y cuya dimension en largo es de 3 á 4 metros cada uno, se anuncia al público á fin que las personas que deseen adquirirlos puedan presentar proposición indicando el precio por cada uno en pliego cerrado y sellado hasta el quince de marzo próximo venidero, expresando en el sobre: Sr. Director de la Compañía del ferro-carri de Madrid á Zaragoza y á Alicante.—Estación de Atocha. Madrid.—Proposición para la compra de rollos de piteras. Es condicion indispensable que á toda proposición acompañe justificante de haber depositado, bien en la caja central de la Compañía en Madrid, en la sucursal de Sevilla, ó en poder del Sr. Jefe de estación de Córdoba, la suma de doscientos reales, que será devuelta una vez conocido el resultado de la presente subasta, á los proponentes que no hubiesen sido favorecidos con la adjudicación. La Compañía se reserva el derecho de aceptar la proposición que crea mas conveniente. Madrid 20 de Febrero de 1879. —El Director, C. S. Montesinos. 6-3

Barato. Los cuellos y puños americanos que se vienen vendiendo en la guantería frente á la cuesta de Lujan, se venderán desde hoy á mitad de su precio, porque el dueño de este utilísimo invento desea ponerlo al alcance de todas las clases para asegurar en España el consumo que ya ha conseguido en otros países. s4-3

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle Carreteras núm. 4, en la misma calle núm. 3 pueden tratar. s4-3

Se necesita un sustituto calle de San Enlógio núm. 1 darán razon. 5-3

Arrendamiento. Desde el día se arrendará la casa calle de Góngora núm. 14. Informarán en la librería de este periódico.

Vertical text on the right edge of the page, likely from an adjacent page or a margin note.